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新华社北京12月5日电 近日，丹麦女王玛格丽特二世、斯洛文尼亚总统帕霍尔、瓦努阿图总统武罗巴拉武和总
理卡尔萨考、阿拉伯国家联盟秘书长盖特、博鳌亚洲论坛理事长潘基文和国际竹藤组织负责人等分别向国家主席
习近平致唁电函并通过其他方式，对江泽民同志逝世表示深切哀悼，向江泽民同志家属、中国政府和中国人民致以最
深切的慰问。

多国领导人和国际组织负责人
对江泽民同志逝世表示哀悼

新华社北京12月5日电 近日，俄罗斯、古巴、美国、法国、英国、亚美尼亚、阿塞拜疆、格鲁吉亚、摩尔多瓦、塔吉克
斯坦、白俄罗斯、乌兹别克斯坦、哈萨克斯坦、吉尔吉斯斯坦、巴西、墨西哥、委内瑞拉、阿根廷、巴拿马、多米尼加、萨尔瓦
多、尼加拉瓜、厄瓜多尔、特立尼达和多巴哥、牙买加、巴巴多斯、巴哈马、汤加、密克罗尼西亚联邦、所罗门群岛、德国、意
大利、荷兰、奥地利、瑞典、冰岛、拉脱维亚、爱尔兰、卢森堡、捷克、西班牙、爱沙尼亚、波兰、希腊、塞浦路斯、斯洛文尼亚、
比利时、挪威、阿尔巴尼亚、新西兰、加拿大等120多国驻华使节和上海合作组织秘书长赴外交部吊唁，对江泽民同志
逝世表示沉痛哀悼。使节们高度评价江泽民同志为推动中国和相关国家关系发展、维护地区及世界和平与繁荣所作
的重要贡献。

外国驻华使节和国际组织
负责人吊唁江泽民同志

党的二十大报告指出：“尊重自
然、顺应自然、保护自然，是全面建设
社会主义现代化国家的内在要求。”

新时代10年，在习近平生态文明
思想引领下，污染防治攻坚向纵深推
进，绿色、循环、低碳发展迈出坚实步
伐，生态环境保护发生历史性、转折
性、全局性变化，我们的祖国天更蓝、
山更绿、水更清。

新征程上，我们必须牢固树立
和践行绿水青山就是金山银山的
理念，站在人与自然和谐共生的高
度谋划发展，书写美丽中国建设新
篇章。

发展方式加快绿色转型
初冬时节，行走在重庆钢铁股份

有限公司的厂区里，烟囱不见冒烟、车
间不见灰尘，绿树却随处可见。

“钢铁生产会带来大量余热、余
能，我们注重回收利用，持续实施三
期富余煤气发电项目，不仅年减排
二氧化碳量达 23 万吨，更节约了电
力成本，年减少外购电量 4 亿千瓦
时，生态、经济效益俱佳。”重庆钢铁
股份有限公司能源环保部党委书记
徐春说。

党的十八大以来，党中央坚持人
与自然和谐共生，推动发展方式绿色
转型，创造了举世瞩目的生态奇迹和
绿色发展奇迹。

10 年来，我国以年均 3%的能耗
增速支撑了年均 6.6%的 GDP 增速，
单 位 GDP 二 氧 化 碳 排 放 量 下 降
34.4%。如今，可再生能源开发利用
规模、新能源汽车产销量均居世界第
一，绿色逐步成为高质量发展的鲜明
底色。

党的二十大报告提出，“实施全
面节约战略，推进各类资源节约集约
利用”“加快节能降碳先进技术研发
和推广应用”“积极稳妥推进碳达峰
碳中和”。

近期，《建材行业碳达峰实施方
案》《有色金属行业碳达峰实施方案》
相继出台，国资委要求中央企业“一企
一策”制定碳达峰行动方案，一批可再
生能源项目相继开工建设……经济社
会发展绿色化、低碳化，既是实现高质
量发展的关键环节，也成为美丽中国
建设的应有之义。

经济发展更加绿色、低碳，人们的
生活也正在发生变化。

这个“双11”，在顺丰速运杭州大
关网点，可循环利用的快递箱已成为
网点“标配”。与传统纸箱不同，这款
快递箱免去使用胶带纸、拉链等易耗
材料。据统计，首批循环箱已投放到
浙江约 600 个快递网点，循环流通使
用次数超过230万次。

涓滴成海。新时代 10 年，亿万
人民既是绿色发展的受益者，更是生
态文明的建设者，简约适度、绿色低
碳、文明健康的生活方式正在成为新
风尚。

党的二十大报告提出，倡导绿色
消费，推动形成绿色低碳的生产方式
和生活方式。

“到 2025 年底，全国范围邮政快
递网点禁止使用不可降解的塑料包装
袋、塑料胶带、一次性塑料编织袋等。”
国家邮政局日前明确了“绿色快递”的
任务书和时间表。

污染防治攻坚向纵深推进
么占坤已经在钢铁行业摸爬滚

打了几十年。10年前，他在河北国丰
钢铁工作，企业生产排放的黑色粉尘
弥散在周边地区。唐山市生态环境
局丰南区分局与国丰钢铁一墙之隔，
门口的两头石狮子经常满身粉尘。
因为污染严重，国丰钢铁最终退出历
史舞台。

钢铁行业是河北的支柱产业，也
是造成空气污染的重要排放源。10
年来，通过压减产能、整合重组，河北
钢铁冶炼企业已从123家减至39家。

10 年来，党领导着力打赢污染
防治攻坚战，美丽中国建设迈出重

大步伐。
加快能源清洁低碳转型、促进

产业发展提质增效、发展绿色交通
体系、优化城市环境治理结构……
在各地不懈努力下，雾霾少了，蓝
天多了。

2021年，全国细颗粒物平均浓
度降到 30 微克/立方米，优良天数
比率达到 87.5%，我国成为世界上
空气质量改善最快的国家。

党的二十大报告提出，加强
污染物协同控制，基本消除重污
染天气。

生态环境部大气环境司有关负
责人介绍，近日15部门印发行动方
案，贯彻党的二十大精神，深入打好
重污染天气消除、臭氧污染防治和
柴油货车污染治理攻坚战，为群众
换回更多蓝天白云。

“水清岸绿、鱼翔浅底”，饱含着
人们对诗意栖居的追求。

山西省长治市地处太行山区，
冬日的漳泽湖国家城市湿地公园
里，三三两两的行人徜徉其中，远
处雾气缭绕，亭台隐现，胜似江南
美景。

漳泽湖是长治的“母亲湖”，周
边分布着78个村庄。沿岸村民“靠
水吃水”，“母亲湖”一度是生态薄弱
的“污水湖”。

近年来，长治市下决心关停沿湖
“散乱污”企业，整治排污口，规范整顿
鱼塘，大量种树种草……如今的漳泽
湖一年四季都是游客，多年没见的大
雁、天鹅等候鸟也频频现身。

一泓清水，来之不易。10 年来，
我国优良水体断面比例提升 23.3 个
百分点，达到84.9%，已接近发达国家
水平。

党的二十大报告提出，统筹水资
源、水环境、水生态治理，推动重要江
河湖库生态保护治理。

“我们要把学习贯彻的成效体现
在生态文明的新进步上。”长治市发改
委主任王灵恩说，以湿地公园为绿心，
目前已规划出126平方公里的滨湖生
态示范区，下一步要重点发展金融、科
教、都市农业、康养运动等产业，让绿
水青山真正成为金山银山。

生态系统多样性、稳定
性、持续性不断提升

冬季的内蒙古乌拉特后旗草原
上，蔚蓝天空下大片梭梭挺立，根部接
种着有“沙漠人参”美誉的珍贵药材肉
苁蓉。

实施人工种植梭梭接种肉苁蓉项
目，改善草原生态、提高牧民收入，乌
拉特后旗正走出一条修复草原、造福
牧民的绿色发展新路子。

新时代10年，我国生态系统保护
修复力度不断加大，首创生态保护红
线制度，把超过25%的国土面积划为
生态保护红线，各级各类自然保护地
的面积约占全国陆域国土面积的
18%，生态修复成效更加显著。

“党的二十大报告明确指出以国
家重点生态功能区、生态保护红线、自
然保护地等为重点，加快实施重要生
态系统保护和修复重大工程，这为推
进草原生态修复、发展指明了方向。”
乌拉特后旗副旗长宝力德说，今后将
以建设人工种植梭梭接种肉苁蓉基地
为契机，促进草原生态改善、牧民生活
富裕。

大江南北，野生动植物正焕发着
勃勃生机。

三江源国家公园腹地，成群的藏
野驴在雪地上肆意奔跑；在东北虎豹
国家公园，红外相机镜头下的东北虎、
东北豹灵动活泼；武夷山国家公园里，
发现了昆虫新物种……许多珍稀动物
的出现，折射我国生物多样性保护不
断取得新成效。

数据显示，新时代10年，我国300
多种珍稀濒危野生动植物野外种群数
量得到恢复与增长，有效保护了90%
的陆地生态系统类型和74%的国家重
点保护野生动植物种群。

党的二十大报告提出，“推进以
国家公园为主体的自然保护地体系
建设”“实施生物多样性保护重大
工程”。

“我们将完善跨省协作联动机
制，全面加强武夷山生态系统保护修
复、文化和自然遗产保护，形成推进
国家公园建设的强大合力。”江西武
夷山国家级自然保护区管理局局长
范强勇说。

水清了，沿岸景色美了，长江里的
鱼儿也回来了。

长江刀鱼是江海洄游生物代表
种，被称为“长江第一鲜”，资源量一度
大幅下降。最新监测显示，随着长江
禁捕和沿江生态环境整治，长江刀鱼
资源正呈现持续恢复态势。

党的二十大报告强调，推行草原
森林河流湖泊湿地休养生息，实施好
长江十年禁渔。

“临海滨江的南通是江海洄游生
物进入长江的门户，今后将进一步加
强对生态环境的保护，特别是长江口
生态的保护。”江苏省南通市生态环境
局局长程炜说。

新征程上，在以习近平同志为核
心的党中央坚强领导下，我们正沿着
人与自然和谐共生之路，稳步迈向美
丽中国的美好新图景。

（新华社北京电）
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随着奥密克戎病毒致病性的减
弱、疫苗接种的普及、防控经验的积
累，我国疫情防控面临新形势新任
务。从近期一线救治情况看，奥密
克戎导致的重症率高吗？感染了奥
密克戎的高龄老人、基础病患者等，
当前如何救治？国务院联防联控机
制组织呼吸危重症专家、首都医科
大学附属北京朝阳医院副院长、北
京市呼吸疾病研究所所长童朝晖作
出专业解答。

1.问：从近期一线救治情况看，
奥密克戎导致的重症率高吗？

答：随着病毒变异，以及疫苗接
种的普及、防控经验的积累，奥密
克戎导致的住院率、重症率、病死
率都在大幅降低。从当前全国病例
来看，感染奥密克戎后以上呼吸道

症状为主，主要表现为嗓子不舒
服、咳嗽等。无症状和轻型大约占
了 90%以上，普通型（出现肺炎症
状）已经不多，重症（需要高流量氧
疗或接受无创、有创通气）的比例
更小。

这与武汉保卫战期间新冠病毒
原始株导致的症状有很大不同。当
时，重症患者较多，一些青壮年患者
的双肺也会呈白色，出现急性呼吸衰
竭。但本轮疫情期间，从北京的定点
医院救治情况看，真正因新冠肺炎导
致要插管上呼吸机的患者只有少数
几例。

2. 问：感 染 了 奥 密 克 戎 的 高
龄老人、基础病患者等，当前如何
救治？

答：高龄老人，有心脑血管疾

病、慢性呼吸道疾病等基础病的患
者，正在进行放化疗的肿瘤患者，妊
娠晚期孕妇等，免疫力较低，可归纳
为脆弱群体。从目前救治情况看，
他们感染新冠病毒后住进定点医
院，大多数是因为原发疾病，但又因
核酸阳性无法住进普通医院。这类
患者的新冠肺炎症状不明显，治疗
通常没有太大区别。

对于CT影像等临床表现为典型
新冠肺炎的少数患者，医务人员严格
按照标准规范，进行救治。

在北京的定点医院，对于部分有
基础病的高龄患者，还会组织多学科
专家进行会诊。经过治疗，如果患者
的核酸检测已经转阴，也将逐步从定
点医院分流到其他医院。

（新华社北京12月5日电）

奥密克戎导致的住院率重症率
病死率都在大幅降低

——国务院联防联控机制专家回应防疫热点
新华社记者

（上接第二版）
斯里兰卡外长萨布里表示，得知

江泽民主席逝世的消息，深感悲痛。
斯里兰卡外交部在其官方账号上对江
泽民主席的逝世表示最诚挚的哀悼，
表示“他始终是斯里兰卡的真正朋友”。

新加坡副总理王瑞杰表示，江泽
民主席的逝世令我非常悲痛。江泽
民主席对国家的奉献将被牢牢铭
记。他是新加坡的好朋友。我们深
切感念他为两国关系再上层楼所作
贡献。

泰国前副总理披尼、正大集团董
事长谢国民日前赴中国驻泰使馆吊
唁江泽民主席。披尼对中国失去一
位伟大的领导人表示深切哀悼；谢国

民称赞江泽民主席为中国和世界作
出的贡献。

澳大利亚前总理、美国亚洲协会
政策研究院院长陆克文日前撰文说，
江泽民主席为中国发展作出重要贡
献，中国在江泽民主席任内获得2008
年夏季奥运会的主办权，这届夏季奥
运会被视为中国不断融入世界的一
次盛会。

澳大利亚前总理霍华德曾多次
在不同场合同江泽民主席会面。他
日前在接受《澳大利亚金融评论报》
采访时表示，他同江泽民主席之间有
密切的关系，尽管双方有分歧，但从
澳大利亚的角度来看，这是一种非常
富有成效的关系。

美国国际问题专家、《全球策略
信息》杂志社华盛顿分社社长威廉·
琼斯说，江泽民主席带领中国实现香
港、澳门顺利回归。他为中国发展作
出重要贡献，将被长久铭记。

科威特网络媒体《阿拉伯人》报
总编、政治分析师法沃兹·巴哈尔说，
江泽民主席逝世的消息让人非常悲
伤。江泽民主席成功带领中国实现
经济快速增长和社会变革，取得举世
瞩目的成就，极大提升了中国的国际
地位，中国和阿拉伯国家加强了各领
域合作。江泽民主席有关不同文明
应该在平等的基础上开展对话和交
流，彼此借鉴，取长补短等论述为阿
中关系发展作出重要贡献。

海外华侨华人和国际友好人士
对江泽民同志逝世表示哀悼


